

# EL GRAN debate

**Tema:** Sectas judías en el tiempo de Jesús

**31**  
DE AGOSTO

NOVENO SÁBADO



## Objetivo

Conocer las corrientes políticas y religiosas de los tiempos de Jesús y contrastarlas con el mensaje cristiano

## Resultado

Una iglesia que conoce su identidad en Cristo y no se deja llevar por el mundo

## Proyecto misionero de las clases

«Estudiando del reino»

## Énfasis del Nuevo Horizonte

Evangelismo

## Celebramos

Día de bautismo/EndItNow

## Al director

Este programa usa el modelo de panel, pero tiene la idea de ser un debate político dramatizado. Dado que el tiempo es limitado, solo se presentarán los puntos de vista de cada uno. Use uno o dos moderadores para el programa completo, según lo permita la realidad de su iglesia. Use vestuario que simule los tiempos bíblicos para dar la idea de personajes contemporáneos a Jesús, o ropa elegante que muestre la formalidad de su propuesta.

## Sugerencias

- ✓ Dado que tal vez no tenga la oportunidad de tener podios para cada participante, puede habilitar una o dos mesas con la identidad de cada participante en su espacio, y que cada uno vaya al podio cuando le toque su discurso.
- ✓ Si no tiene suficientes participantes, puede hacer pancartas, impresas o para proyectar, de cada secta judía y que los presentadores describan la propuesta de cada una a la congregación.
- ✓ Participantes sugeridos: Moderador(es), fariseo, esenio, saduceo, herodiano, y seguidor de «el Camino».



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>  
<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

## Apertura

### Introducción (director del programa)

Si te preguntaran por qué eres cristiano, ¿qué responderías? Podrías encontrar argumentos que justifiquen la fe, milagros personales experimentados o enseñanza familiar. Pero imagina por un momento que tuvieras que escoger ser cristiano en el tiempo de Jesús. No estoy hablando de escucharlo o pedirle un milagro. Hablo de seguirlo y creer en él. ¿Te atreverías a escoger a Jesús en vez de las otras opciones?

En esta mañana presentaremos los grupos más influyentes de la época de Jesús. Algunos eran grupos políticos, otros religiosos y otros eran una mezcla de ambos. Veremos cómo las enseñanzas de Jesús distinguían a sus seguidores de los adeptos a esos otros grupos. Si Dios nos permite, lograremos al final de este programa que cada creyente escoja darse a conocer como un seguidor de Jesús en su comunidad.

## Parte central

### Bienvenida e himno

*(Entran los moderadores. En esta parte dan una bienvenida y llaman a la mesa de honor a los debatientes)*

**Moderador 1:** En esta mañana la ciudad de Jerusalén se honra con la presencia de representantes de las cosmovisiones más importantes de este tiempo. Cada uno contará con dos minutos para presentar sus propuestas en favor de la comunidad. Por favor, eviten ofender a los integrantes de las otras facciones. Cada persona es libre de escoger a quién servirá. Esperamos que los presentes puedan valorar cada punto de vista y tomar una decisión informada de qué van a escoger.

**Moderador 2:** Así es. Como ya están claras las reglas del debate, por favor, cada debatiente prepare su discurso y espere su llamado. Invitamos a toda nuestra audiencia a estar en pie para cantar el himno 534, *En tu nombre comenzamos*.

### Lectura bíblica y oración

**Moderador 2:** Llamamos a nuestro primer debatiente, el señor Nicolás, representante de los fariseos.

**Nicolás:** *(Saludo protocolar a los otros debatientes y al público)* Queridos ciudadanos: Desde la conquista de Alejandro Magno hasta nuestros días, nuestra identidad judía se ha visto amenazada por el sincretismo griego. Muchos pretenden llamarse judíos y no lo son, porque han abandonado las tradiciones y el cumplimiento estricto de las ceremonias rituales. Es lamentable que incluso nuestros dirigentes espirituales *(señala al saduceo)* hayan caído en esta trampa, y tengan al pueblo sumido en el engaño *(el saduceo se defiende, mostrando indignación)*.

**Moderador 1:** *(Interrumpe)*. ¡Orden, orden! Por favor, recuerde mantener el respeto hacia los demás debatientes.

**Nicolás:** Considerando las consecuencias de no haber sido fieles observadores de la ley en el pasado, no podemos seguir perdiendo el tiempo en temas civiles y asuntos públicos. Es necesario que el pueblo busque cumplir al pie de la letra los requerimientos de la ley. Así, tiempos de prosperidad como en la época del gran rey David vendrán a nuestra ciudad y a nuestra nación; de lo contrario, seremos castigados. Ciudadanos de Jerusalén, apoyen a los fariseos. Eso es lo mejor para nuestra ciudad. Muchas gracias *(vuelve a su lugar)*.

**Moderador 1:** Esas fueron las palabras de Nicolás, representante de los fariseos. Antes de llamar a nuestro siguiente invitado, invitamos a la audiencia a leer Mateo 16: 12.

**Moderador 2:** En este momento, invitamos a la congregación a estar de rodillas para orar.

### Música especial

**Moderador 1:** Llamamos a continuación a nuestro segundo debatiente, Caifás, el saduceo.

**Caifás:** *(Saludo protocolar)* Ciudadanos, a diferencia del participante anterior, no consideramos que los problemas de nuestra ciudad se resuelvan con ritos y ceremonias. Nuestro pueblo necesita avanzar a un cambio de ideas y conceptos que lo separen de esta tradición esclavizante y retrógrada que es nuestro verdadero obstáculo *(el fariseo se queja, los moderadores llaman a la calma)*. Nuestro pueblo debe adaptarse a los nuevos tiempos y asociarse de manera sana con el poder del Estado, mientras mantenemos así nuestra libertad de adorar y vivir conforme a la Torá. Nuestra mayor amenaza es tener una actitud beligerante ante las autoridades civiles, lo que traería como consecuen-

cia que los romanos destruyan nuestro lugar y nuestra nación. Queridos ciudadanos, no sean fanáticos. Apoyen la causa de los saduceos para que vivamos en paz. Es cuánto.

**Moderador 2:** Esas han sido las palabras de Caifás, el saduceo. Antes de pasar con el siguiente litigante, escucharemos una música especial.

## Panorama global

*(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)*

### Proyecto misionero: «Estudiando del reino»

*A lo largo de los Evangelios, Jesús se refiere una y otra vez a las Escrituras y a cómo deben cumplirse. ¿Qué nos dice esto acerca de cuán centrales son ellas para la vida de la fe? ¿Por qué debemos rechazar fervientemente todo intento de rebajar la autoridad de las Escrituras, especialmente la idea de que ellas son meramente las ideas de las personas acerca de quién es Dios y de cómo obra?*

Aparta un espacio de esta semana para un estudio bíblico doctrinal con tu «amigo para el reino». Puedes usar la doctrina del estado de los muertos estudiada esta semana, el sábado ya que lo recibiste con la persona, o alguna doctrina distintiva en la que tu amigo tenga dudas o preguntas. Si necesitas ayuda especial, invita a un dirigente con conocimientos en el tema o a tu pastor para presentar ese estudio.

**Nota:** Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

### Relato misionero

*(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).*

**Moderador 2:** Llamamos a continuación a Simeón, representante de los zelotes.

**Simeón:** *(Saludo protocolar)* Amados compatriotas, escuchar los discursos anteriores me hace sentir sumamente dolido y avergonzado. Los más importantes grupos intelectuales de nuestra nación no solo no se ponen de acuerdo, sino que unos *(señala al saduceo)* se mezclan descaradamente con nuestros enemigos, mientras que otros *(señala al fariseo)* tienen ideas buenas, pero son demasiado tibios para llevarlas a cabo *(el fariseo y el saduceo se quejan; los moderadores llaman al orden)*. No es tiempo de actitudes tibias ni de tolerancia hacia Roma. El pueblo debe levantarse en contra de toda potencia que no sea establecida por Dios, y eso va más allá de lo ceremonial. El pueblo cuenta con los zelotes para que la esperanza del Mesías deje de ser solo un sueño. ¡Es hora de luchar por nuestra libertad! ¡Llegó la hora! ¡A luchar!

**Moderador 1:** Hemos escuchado la intervención de Simeón, el zelote. Ahora hacemos un breve receso para escuchar el relato misionero.

### Nuevo Horizonte

**Moderador 1:** Le toca el turno a Zacarías, el esenio. Escuchemos su intervención.

**Zacarías:** *(Saludo protocolar)* Pueblo de Israel, escuchando a los demás debatientes entiendo que todos buscamos la solución para nuestra nación. Sin embargo, lamento darles una mala noticia: justamente esto es el problema. Esta vida en la ciudad, las comodidades urbanas y esta mentalidad enfocada a lo terrenal son el verdadero enemigo. Los esenios hemos decidido abandonar las ciudades y vivir vidas austeras como parte de nuestra preparación espiritual. Son bienvenidos a nuestra comunidad todos aquellos que quieran dejar sus esclavos, sus propiedades y su dinero, y escojan una vida en comunidad, justa y santa. Pueblo, vuelve a la vida patriarcal y abandona todo vínculo con el mundo.

**Moderador 2:** Este ha sido el mensaje de Zacarías, el esenio. Antes del siguiente expositor, pasamos con el Nuevo Horizonte.

## División en clases

### Informe secretarial

**Moderador 2:** A continuación, recibimos el mensaje de Jacobo, el herodiano.

**Jacobo:** (Saludo protocolar) Ciudadanos, da pena que haya tanto fundamentalismo religioso entre los que dicen ser los líderes de la ciudad. Yo les pregunto a ustedes: ¿Qué han hecho por el pueblo los fariseos, más que criticar, los zelotes; más que llenar nuestras calles de soldados; o los esenios, más que vendernos su propia santidad? Por otro lado, vean lo que ha logrado nuestro gran líder Herodes, y sus hijos después de él: buenas relaciones diplomáticas, un gobierno judío en nuestros territorios, y la más maravillosa obra arquitectónica para la gloria de Dios: el hermoso templo de Jerusalén, que por cierto, ya falta poco por terminar sus más recientes renovaciones. Por eso, animamos a los ciudadanos a apoyar la administración de Herodes, para que sigamos experimentando paz y seguridad en nuestros dominios.

**Moderador 1:** Hemos escuchado a Jacobo el herodiano con su disertación. Escuchemos ahora el informe secretarial.

## Tiempo de la lección

**Moderador 1:** Nuestro último participante es Matías, discípulo de la nueva secta: el Camino.

**Matías:** (Saludos protocolares) Queridos hermanos, no vengo a hablarles de ideas o perspectivas. No quiero plantear dilemas políticos ni retos civiles. Vengo a hablarles del Salvador del mundo: Jesús, el Cristo (los otros se sobresaltan, unos se ríen y otros menosprecian con su mirada; los moderadores llaman al orden). Digo que Jesús es el Salvador por varias razones: (1) Porque en él se cumplen las profecías del Tanaj, o Antiguo Testamento para nuestra audiencia. (2) Porque su vida y su conducta dan testimonio de Dios, a quien nos ha enseñado a llamar Padre. (3) Porque no rechaza ni a fariseos, ni a saduceos, ni a zelotes ni a esenios, ni a herodianos... ni a mí, que soy un gran pecador. *Él nos llama a vivir para un reino, pero no de este mundo, sino celestial. Me ha dado el privilegio de ser su embajador ante el mundo, y por eso les invito a seguirle. No les voy a mentir, el camino está lleno de amenazas, privaciones e incluso pena de muerte, pero yo sé en quien he creído, y escojo cada día llevar mi cruz y someterme a su voluntad. Amigo que me escuchas, no vivas conforme a tu justicia, o según los líderes de este mundo. Escoge la justicia de Jesús, quien murió, resucitó y vendrá otra vez por su pueblo fiel.*

**Moderador 2:** Estas han sido las palabras de Matías, seguidor del Camino. Invitamos a la congregación a ir tomando su decisión mientras repasamos la lección de esta semana, titulada: «Controversias en Jerusalén».

## Clausura del programa

El Club de Lectura puede ser dirigido por el Director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

**Club de Lectura:** Esta semana en nuestro Club de lectura, basado en **El Deseado de todas las gentes**, estaremos leyendo los **capítulos del 28 al 31**. Conoceremos más del Maestro y su famoso Sermón del monte.

(Puede cerrar el director del programa o uno de los moderadores)

## Conclusión

«El gobierno bajo el cual Jesús vivía era corrompido y opresivo; por todos lados había abusos clamorosos: extorsión, intolerancia y crueldad insultante. Sin embargo, el Salvador no intentó hacer reformas civiles: no atacó los abusos nacionales ni condenó a los enemigos nacionales. No intervino en la autoridad ni en la administración de los que estaban en el poder. El que era nuestro ejemplo se mantuvo alejado de los gobiernos terrenales. No porque fuese indiferente a los padecimientos de los hombres, sino porque el remedio no consistía en medidas simplemente humanas y externas. Para ser eficiente, la cura debía alcanzar a los hombres individualmente, y debía regenerar el corazón» (Elena de White, *El Deseado de todas las gentes*, p. 470).

Podemos escoger cualquier camino, por espiritual que parezca, y si no escogemos a Jesús primero correremos el riesgo de las sectas judías del primer siglo: malinterpretar las Escrituras y perder el rumbo. Jesús nos llama a poner nuestra identidad cristiana, la misión de Dios y el reino de los cielos primero que cualquier otra cosa. ¿Qué vamos a hacer?

**Himno de Cierre:** 269, *Prefiero a mi Cristo*.

**Oración final.**